

## Interdisziplinäres Forschungsprojekt Virtuelles Museum Sozialer Arbeit

Das Forschungsprojekt „Virtuelles Museum“ entwickelte sich aus der Dauerausstellung „Gesichter der Sozialen Arbeit“, die derzeit 80 Plakate im A 2 Format umfasst. Um ein digitales Museum Sozialer Arbeit fachspezifisch zu konzeptualisieren und technisch zu ermöglichen, müssen einige Herausforderungen gemeistert werden. Das Internet wird dabei als Ort betrachtet, an dem historische Entwicklungen virtuell vorgestellt und Zusammenhänge zur Entwicklung Sozialer Arbeit sichtbar werden.

Ein Museum hat die Aufgabe, Exponate zu zeigen und als ein Ort der kollektiven Erinnerung Menschen zu bilden und Kultur zu vermitteln. Die Nutzer und Nutzerinnen des virtuellen Museums können neue Erkenntnisse durch die dargestellten Einblicke in vergangene Zeiten gewinnen. Darüber hinaus trägt das virtuelle Museum zur beruflichen Identitätsstiftung bei.

2015 formierte sich eine Forschungsgruppe, die von Prof. Dr. Carmen Winter (Fakultät Technik) und von Prof. Dr. Christiane Vetter in Kooperation mit Prof. Dr. Matthias Naleppa und Prof. Dr. Birgit Hein (Fakultät Sozialwesen) geleitet wird. Die Arbeitsgruppe erarbeitet das notwendige technische und fachspezifische Wissen, für den Aufbau eines digitalen Museums. Die Portraits aus dem Projekt „Gesichter der Sozialen Arbeit“ bieten die Basis für das virtuelle Museum. Auf der Grundlage der digitalen Informations- und Kommunikationstechnologie kann Soziale Arbeit in neuer Weise dargestellt werden.

DAUERAUSSTELLUNG

# Gesichter der Sozialen Arbeit

THEORIEBILDUNG UND PROFESSIONALISIERUNG

*Indem die fürsorgliche Hilfe den Hilfebedürftigen in seiner persönlichen Existenz innerhalb der Gemeinschaft zu stützen und zu erhalten trachtet, sichert und stärkt sie auch das Leben des Ganzen.*  
Hans Scherpner



Soziale Arbeit als Produkt der Aufklärung, Soziale Arbeit als Ausdruck der ‚Zedakah‘, Soziale Arbeit als christliche Liebestätigkeit, Soziale Arbeit als Philantropie, Soziale Arbeit als lebendiger Idealismus; Soziale Arbeit als ‚Notpfaster für’s Volk‘  
Sabine Hering 2013: Was ist Soziale Arbeit?

Die Ausstellung rückt bedeutende Persönlichkeiten ins Bild und deren Motive, sich sozial für den Einzelnen und die Entwicklung einer humanen Gesellschaft zu engagieren.

DIE DARSTELLUNG BERÜCKSICHTIGT VERSCHIEDENE KONTEXTE SOZIALER ARBEIT

- historische Entwicklung, Institutionalisierung
- Ideen- und sozialgeschichtliche Perspektive
- Theoriebildung und Professionalisierung
- Handlungsfelder

Entwicklungslinien und Epochen bestimmende Themen sowie das persönliche Engagement, das die berufliche Soziale Arbeit brauchte, um „in der Mitte der Gesellschaft“ anzukommen, werden visualisiert und dokumentiert.

Der Großteil der Portraits befindet sich im 1. und 2. OG des Hintergebäudes, vor allem im Flur vor den Vorlesungsräumen. Die Klassiker finden Sie im EG des Hauptgebäudes, vor allem in der Lounge.

Kontakt:

Prof. Dr. Christiane Vetter [christiane.vetter@dhbw-stuttgart.de](mailto:christiane.vetter@dhbw-stuttgart.de)